





Después ha ingresado en el sanatorio del doctor Madrazo.

El paciente tiene nueve años de edad. Le ha visitado el señor Royo Villanova, que también ha visto a su padre en Castro Urdiales.

La Reina y la Cruz Roja

La Reina visitó el asilo de San José, presenciando los ejercicios prácticos que ante ella realizaron las enfermeras de la Cruz Roja.

También oyó misa la augusta señora, y después en el salón de actos escuchó una disertación del doctor Sánchez Arasaya.

La familia real

El Rey pasó la mañana en el palacio de la Magdalena, desde donde celebró varias conferencias telefónicas.

Más tarde salió a paseo en automóvil, llegando hasta el Faro.

Hoy estuvieron invitados a almorzar en Palacio el embajador de Alemania y una de sus hijas.

Cumplimentó a los reyes el nuncio de Su Santidad.

Mañana marchará a Italia la duquesa de Aosta.

Hoy ha almorzado con la infanta doña María Luisa.

Han regresado de San Sebastián los infantes don Carlos y su hijo don Alfonso.

La Reina se propone visitar mañana el sanatorio de Pedrosa.

Importante incendio

Dicen del pueblo de Peñarubia que se ha declarado un violentísimo incendio en los montes del Estado, habiéndose quemado muchos árboles.

Los daños son de importancia.

Un herido grave

Valencia.—Dicen del pueblo de Puig que estándose celebrando una capea, se arrojó al ruedo un vecino del pueblo, llamado Miguel Castillo, que fué cogido por la res y resultó con una grave herida en el vientre.

EXTRANJERO

Parte francés

París.—Entre Aiyette y Aisne continuó el avance hacia la región S. de Creci, apasionando nuestras tropas un centenar de soldados alemanes.

Al O. de Fimes, las tropas yanquis avanzaron de sus posiciones hacia Soissons y Reims, en una extensión de 800 metros.

En los demás sectores del frente hubo tranquilidad.

Un submarino hundido, según los portugueses

Lisboa.—El vapor cazaminas Augusto Campillo, que convoyaba un buque portugués, divi só a unos 1.000 metros a un submarino que se disponía a atacarle.

Entonces el cazaminas arrojó algunas bombas, por efecto de las cuales, el submarino se inclinó a un costado, hundíendose después.

Teatro López de Ayala

Hoy, domingo 25, se proyectará la cuarta y última jornada titulada

El jardín del silencio

de la sensacional y emocionante película denominada

El misterio de Montfleury

Centro técnico

Brillante resultado en los exámenes. Ningún suspenso.

Primera y segunda enseñanza. Magisterio. Carreras civiles y militares.

Pídanse reglamentos al director don Angel Torrejón Bartolomé, licenciado en Filosofía y Letras. Badajoz. Calle de Menacho, 12.

Crónicas municipales

La sesión celebrada ayer por nuestra excelentísima Corporación municipal, careció de importancia, tanto por la índole de los asuntos a discutir que figuraban en el orden del día, como por la escasa concurrencia de señores concejales, y la no menos escasa asistencia de oyentes en la tribuna pública.

Hasta los reporteros, nuestros queridos colegas, brillaron por su ausencia. El calor lo explica todo. Y eso que los pupitres convidan, ya que no los asuntos municipales, a las elucubraciones de índole, un sí es o no es, filosóficas.

Los señores López Lago, Vázquez y Durán toman asiento en los sillones, cuando el presidente, señor Clavel, declara abierta la sesión pocos minutos después de la hora acostumbrada.

Seguidamente el secretario accidental, con el diapason más imperceptible de su repertorio, que no abandona ni siquiera un momento en toda la tarde, da lectura al acta de la sesión anterior, que es aprobada sin oposición alguna.

Se entra en el

Orden del día

Son leídos y aprobados por venir con informe favorable de la Comisión correspondiente, dos expedientes de lactancia.

Se autoriza a don José Suero, propietario de la casa número 76 de la calle de Menacho, para que proceda a introducir en ella las reformas que desea.

Entra en el salón el señor Serrano.

El secretario da lectura a una instancia de Alfredo Alvarez, quien solicita de la Corporación municipal su reingreso en la

banda, en la misma plaza que anteriormente disfrutaba y que hubo de abandonar para ir a prestar sus servicios en el ejército.

La Corporación acuerda acceder a la pretensión de Alfredo Alvarez, en caso de existir vacante.

Se procede a la lectura de un oficio del señor inspector provincial de Sanidad, dando cuenta de que el vigilante, señor Romo, no presta actualmente servicio, y que ignora si se encontrará ausente por no haberle solicitado permiso alguno en tal sentido.

Los señores Serrano, Durán y Vázquez, solicitan la imposición de un correctivo al señor Romo por abandono manifiesto de su cargo.

Opina el señor López Lago que la plaza de vigilante que actualmente tiene el señor Romo, no es necesaria, ni rinde beneficios positivos.

Interviene el señor Vázquez.

Ultimamente se acuerda suspender de empleo al aludido funcionario sanitario, declarando que no tiene derecho a percibir los haberes devengados durante el tiempo que no ha prestado sus servicios.

Al mismo tiempo, aunque con carácter provisional, queda amortizada la plaza de vigilante.

Se lee una comunicación del presidente de la Cámara oficial de Industria y Comercio, quien solicita del Ayuntamiento impida la subida del precio del fluido eléctrico, acordado recientemente por la Sociedad Hidroeléctrica.

Interviene el señor Durán. Pide el concejal socialista, señor Vázquez, que quede en suspenso el acuerdo de subida del precio del fluido eléctrico, hasta tanto que el Ayuntamiento y la Sociedad Hidroeléctrica estudien el asunto, y de común acuerdo le den una solución definitiva.

El señor López Lago apoya lo dicho por los señores Durán y Vázquez.

El señor Clavel asegura que obrará según lo expuesto por los concejales citados.

Léese una instancia del señor conde de la Torre del Fresno, solicitando la concesión a perpetuidad de los nichos que posee en el cementerio católico de Badajoz.

Pasa a informe de la comisión de Propios. Se concede licencia a los funcionarios municipales señores don Jerónimo Caballero y don Cayetano Barriga, para baños.

Terminados los asuntos que figuran en el orden del día, el presidente pone en conocimiento de los señores concejales que con motivo de la entrega de juguetes a los niños de los Asilos provinciales ha recibido un atento oficio, que lee el secretario, donde el diputado delegado en los establecimientos benéficos, don Miguel Durán, da las gracias al Ayuntamiento por su rasgo caritativo.

También da cuenta el presidente de la comunicación presentada en este Ayuntamiento por don Joaquín Galache y Hoyuelos en demanda del pago a él y no al señor Marzal, contratista de las obras de pavimentación, de los intereses de la fianza por aquel puesta, según el contrato.

Aduce para ello el señor Galache la razón de haberle cedido el señor Marzal, mediante contrato, las obras de pavimentación.

Dicho contrato el señor Galache lo pone a disposición del Ayuntamiento.

El señor Serrano pide que el Ayuntamiento se declare incompetente para entender en este asunto, puesto que el contrato está a nombre del señor Marzal y no al del comunicante.

El señor López Lago cree que la Corporación municipal no debe inhibirse completamente, porque en el oficio del señor Galache se habla de cesión de derechos que pudieran encerrar causa para una intervención del Ayuntamiento.

Insisten en sus respectivas opiniones los señores Serrano y López Lago.

El señor Vázquez interviene, para apoyar lo expuesto por el señor Serrano, y el señor López Lago rectifica su criterio, en vista de que el Ayuntamiento no tiene conocimiento oficial de esta cesión de derechos.

El presidente dice que el último día de agosto termina el plazo voluntario para la adquisición de cédulas personales.

Se acuerda prorrogar este plazo voluntario por los meses de septiembre y octubre.

El señor Durán recuerda que el pasado año la prensa local publicó la lista de obreros pensionados, y solicita de la presidencia que este año se pida igual favor a los periódicos locales.

El señor Vázquez anuncia que sobre este asunto presentará una proposición en una de las sesiones próximas.

El señor Durán pide que se obligue a los dueños de las casas que no hayan hecho la acometida del alcantarillado, lo hagan en el plazo más breve, por motivos de salud pública.

Se ocupa el señor Vázquez del problema del pan, asegurando que si bien no se ha alterado su precio, se da muy disminuido de peso.

Cita un caso verdaderamente escandaloso, del cual ya entiende la Alcaldía.

Le contesta satisfactoriamente el presidente.

El señor López Lago pide un estado general de los trabajos llevados a cabo por

los inspectores de cereales nombrados por el Municipio, a fin de saber con qué cantidad de trigo se cuenta para el abastecimiento de la población.

El señor Vázquez se ocupa del legado del señor Hernández León, interviniendo en este asunto los señores Serrano y López Lago.

Contesta el señor Clavel, que acto seguido, por no haber más asuntos de qué tratar, levanta la sesión a las ocho y treinta y cinco minutos de la noche.

COLEGIO DE 2.ª ENSEÑANZA

DE Nuestra Señora de la Piedad ALMENDRALEJO

Director, D. Julián García Hernández

Curación de la tuberculosis

por el suero «SAT»

Representación en Extremadura, el Instituto Microbiológico Regional. Bravo Murillo, 13.—Teléfono 403.

Nuevas adhesiones

Señor don José López Prudencio. Badajoz.

Muy señor mío y distinguido amigo: Como presidente de esta Comunidad de labradores y en representación de la misma, tengo el honor de felicitarle por su brillante campaña en pro de los intereses del labrador.

Cuento incondicionalmente con la cooperación de estos labradores, y especialmente con los auxilios del Sindicato, el que verá con gusto se acuerde una reunión general de agricultores, a fin de buscar orientación y ver la norma que ha de seguirse en lo sucesivo, para no ser objeto de tantas vejaciones.

Disponga como siempre de su afectísimo y s. s. q. e. s. m.,

EMILIO RODRIGUEZ,

Montijo 22 de agosto de 1918.

Por motivos de salud, el señor Carapeto, presidente de la Cámara Agrícola, tiene que emprender esta tarde su viaje a Cestona; por tanto, nos encarga que hagamos saber a cuantos labradores y entidades agrarias que con motivo de las actuales circunstancias tengan necesidad de comunicarse con él, se comuniquen directamente con la Cámara Agrícola, donde se tratarán todos los asuntos que con la futura Asamblea y demás circunstancias presentes se relacionen.

Colegio de San Francisco

DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA

Muñoz Torrero, 23 y 27. Badajoz. Profesorado numeroso y escogido.—Brillantes resultados en exámenes (ningún suspenso).—Internado excelente.—Honorarios módicos.—Pídanse reglamentos y detalles a don Eladio Abancens.

Remitido

Señor director de CORREO DE LA MAÑANA. Badajoz.

Muy distinguido señor nuestro: Como sabemos que usted y su diario son constantes amparadores de las causas justas, le suplicamos muy encarecidamente la inserción del siguiente escrito, por lo que le quedaremos eternamente reconocidos.

Mil gracias, señor director, y mande lo que guste a sus s. s. q. e. s. m., Laureano García, Antonio Bogeat y Asuar, Rafael Rodríguez, Jesús Cortés, Antonio Núñez, Félix Rodríguez, Francisco Rodríguez, Juan García Soler, José Santos, Luis Moreno, Joaquín Pintor, Antonio Mangas, Pedro González, Vicente Romero, Eloy Gil Godoy, Carlos Moreno, Reinesio Gil, Manuel Gallego.—Villafranca de los Barros, 19 de agosto de 1918.

Los que suscriben, ultrajados por la pluma pródiga en esta clase de artículos, del concejal de este Ayuntamiento «Manolo García», se remiten al concepto que merecen a las personas de orden que conocen al señor García y a los firmantes.

A los lectores que ni a él ni a nosotros conocen, puede halagarles el estilo, pero a quien piense y nos conozca, sólo a fines premeditados del usurador de diatribas, puede atribuir tal cúmulo de ofensas y falsedades que desdennamos por suyas.

Laureano García, Antonio Bogeat y Asuar, Rafael Rodríguez, Jesús Cortés, Antonio Núñez, Félix Rodríguez, Luis Moreno, Juan García Soler, José Santos, Francisco Rodríguez, Joaquín Pintor, Antonio Mangas, Pedro González, Eloy Gil Godoy, Vicente Romero, Manuel Gallego, Carlos Moreno, Reinesio Gil.

Al mismo tiempo, rogamos a usted dé también cabida a la siguiente comparación que hacemos a las autoridades locales y que dice:

Los que suscriben, todos vecinos de esta ciudad, en el pleno uso de sus derechos civiles ante el señor comandante del puesto de la Guardia civil, comparecen para quejarse de los vejámenes y atentados a sus derechos de libertad, reconocidos por la Constitución del Estado, de que vienen siendo víctimas por parte del concejal de este Ayuntamiento, Manuel García Domínguez, y sus acompañantes coreadores, y sin perjuicio de la sanción establecida en el Código penal por los hechos consumados, le solicitan el auxilio de defensa por sus actos dentro de las libertades reconocidas por las leyes, para

no verse en el triste caso de tener que hacer uso de medidas extremas de que abominan, considerando que las autoridades encargadas de velar por los derechos individuales y sociales de los ciudadanos deben evitarnos con su vigilancia y acciones que les competan.

Villafranca de los Barros a 19 de agosto de 1918.

Colegio de San Luis Gonzaga

ZAFRA

Incorporado al Instituto.—1.ª y 2.ª enseñanza.—Brillante resultado en exámenes.—Profesorado numeroso.—Edificio amplio y de inmejorables condiciones higiénicas.

Director, don Germán Calderón, presbítero.

EL DIA POLITICO

EN EL GOBIERNO CIVIL

Cuando acudimos ayer a celebrar nuestra cotidiana charla con la primera autoridad de la provincia, nos encontramos con que el señor Aparicio había tenido que salir a aquella hora requerido por urgentes ocupaciones, impidiéndole celebrar el acostumbrado cambio de impresiones con los periodistas.

DE LA PROVINCIA

Un ahogado

El comandante del puesto de la Guardia civil de la Garrovilla, participa a este Gobierno que se presentó en el Juzgado municipal de mencionado pueblo un hijo de un pescador, anunciando que en medio de las aguas del río Guadiana había visto flotando sobre las aguas un bulto al parecer de un ahogado.

Personada la autoridad judicial en el sitio indicado se comprobó que en efecto el bulto flotante era el cadáver del vecino de este pueblo, se sesenta años de edad, Juan Acebedo Mateo.

Se ignora si es crimen o fué la muerte casual.

Es más verosímil esta última suposición, por tener todas sus ropas a la orilla en sitio seguro, lo que indica que acaso trató de bañarse.

Joven desaparecido

De Cast era participan la desaparición inopinada del joven de dieciséis años, de oficio pastor y de aquella vecindad, llamado Juan Benito Lozano Sánchez.

Se ignoran las causas de tal determinación y hasta la fecha no ha sido habido.

La caza del gitano

El comandante del puesto de la Guardia civil de Villalba de los Barros recibió confidencias de que en la feria que celebraba el pueblo citado se hallaba un gitano llamado Estanislao Laso Vázquez, reclamado por las autoridades militares, por ser desertor del reemplazo del 1914.

Al ser interrogado el gitano por los civiles, se le puso el estómago en la nuez y no encontrando salida, la buscó huyendo entre el gentío que formaban feriantes y curiosos, atropellando a chicos y grandes, como saben huir los gitanos cuando los siguen los guardias.

Cuando presentaba blanco, y siempre con las naturales precauciones a causa de la muchedumbre, la Guardia civil le hizo tres disparos sin lograr alcanzarle con ninguno de ellos.

Se refugió en un monte cercano, en el que, a pesar de las pesquisas infatigables, no pudo ser hallado por la espesura de la maleza.

[Gitano seas y obligao te veas]

VERIN SOUSAS

Aguas alcalinas sin rival para las vías urinarias. De venta: principales farmacias y droguerías. Temporada oficial: de 15 de junio a 30 de septiembre.

Cámara de Comercio

Hasta el día 2 de septiembre próximo pueden los electores de esta Cámara presentar, en la secretaría de la misma, reclamaciones contra el censo electoral, cuyas listas pueden examinar en dicha oficina, y han de tener aplicación en las elecciones que, para la renovación total de esta Cámara, serán convocadas muy en breve.—Badajoz 24 de agosto de 1918.—El presidente, Antonio Arqueros.—El secretario, Román Gómez Villafranca.

De los pueblos

DE SAN VICENTE DE ALCANTARA

Valero Pires en San Vicente

Después de una ausencia de siete años que ha dedicado el insigne y joven artista señor Valero en la ampliación y perfeccionamiento de sus estudios musicales, se nos presenta nuevamente como viva demostración de lo que puede conseguirse uniendo a un talento extraordinario y un temperamento artístico, una voluntad a prueba de contratiempos y reveses de fortuna.

El señor Valero, a sus diecinueve años, no es hoy una aspiración o una promesa, es una real gloria extremeña que nos enorgullece a cuantos no nos resignamos, a que el gran número de hombres ilustres que Extremadura ha dado a España y al mundo entero, sufra un lamentable paréntesis sino que anhelamos con todos nuestros sentidos en ofrenda a nuestra querida pa-

tria (chica y grande), que en ese gran concierto mundial siga nuestra querida Extremadura presentando números extraordinarios, como el que digno de mejor pluma ocupa hoy la tan modesta que esto traza.

No nos extrañaremos, en nuestro entusiasmo, por el triunfo de nuestro casi paisano, a la descripción de la parte técnica y artística, que a más de ilustres profesionales, han consagrado técnicos meritorios, según hemos visto en la prensa de Madrid y Badajoz, y en ésta especialmente por las informaciones de CORREO DE LA MAÑANA.

Limitaremos nuestra información a dar a nuestro paisano la más entusiasta bienvenida y sincera felicitación por el aprovechamiento con que ha respondido al sacrificio de su padre don Francisco Valero, que dejó las plazas de músico que en esta desempeñaba, como primera y principal ofrenda en pro de la marcada indicación artística de su hijo, marchando a Madrid para que pudiese adquirir su instrucción en la Escuela Nacional o Conservatorio de Música.

A solicitud de la sociedad casino de La Unión, tuvimos la ocasión de admirarle en la incomparable interpretación de varias obras de su repertorio, entre las que recordamos la «Jota capricho», de Hierro; «Burlasca habanera», de Calessas; «Romanza andaluza», de Sarasate; «Serenata», de Toselli; «Czardas», de Monti; «Capricho», de Rubelík; «Tarantela», de Sarasate, y otras.

Que la aureola del insigne violinista continúe sin interrupción le deseamos sinceramente todos, y especialmente su admirador,

EL CORRESPONSAL

DE NAVALVILLAR DE PELA Una millafar de

Con motivo de la carestía del pan, se reunieron en Navalvillar de Pela varios hombres y mujeres la noche del 21 del actual, quejándose de la falta de peso.

Las autoridades locales acordaron nombrar varias comisiones que se encargaran de investigar las existencias de trigo, para en primer lugar prohibir su exportación, y en segundo, que una vez averiguadas las fanegas, de común acuerdo se establezca el precio más limitado.

F. MUGA.

MANUEL SOLIS, electricista

Prim. 38. Teléfono 253.

Tiro de Pichón

La copa de Badajoz

Hoy, a las cinco y media de la tarde, se efectuará la tirada de la «Copa de Badajoz».

Badajoz 25 de agosto de 1918.—El secretario, M. Olleros.

NOTICIAS

De bastante cuidado se encuentra enferma la madre de nuestro compañero de redacción, don Cayetano Rodríguez.

Muchos votos hacemos por que recobre la salud perdida la virtuosa señora.

A la hora señalada tuvo lugar ayer la conducción a la última morada, del cadáver del que fué prestigioso gobernador militar de esta plaza, excelentísimo señor don Francisco Villalón.

El duelo, en el que figuraban las autoridades civiles, era presidido por el actual gobernador militar, excelentísimo señor don Manuel Llopis.

Formaban el acompañamiento las comisiones de jefes y oficiales designadas de antemano y toda la oficialidad de los diversos institutos y dependencias militares franca de servicio, a más de numerosas personas de toda clase y condición.

Rindió los honores de ordenanza, un batallón del regimiento de Castilla y un escuadrón de Villarrobledo, al mando del excelentísimo señor general de la brigada, don Enrique Cavanna de la Concha.

Nuevamente reiteramos a su afidua familia nuestro sentimiento por la muerte que lloran.

Ayer tarde fué conducido a la última morada el cadáver de la señora doña Petra Burdallo Carmona.

Con tan triste motivo enviamos nuestro sentido pésame a toda su familia y muy especialmente a su hijo político nuestro particular amigo don José Huertas, empleado de la Recaudación de Contribuciones de esta provincia.

Programa de las obras que ha de ejecutar esta noche en el paseo de San Francisco, de diez a doce, la banda del Municipio:

1.ª Sybill, pasodoble.—V. Jacobi.

2.ª Polonesa de concurso.—L. Morlagne.

3.ª Coro y romanza de tiple de la zarzuela La rosa del Albatán.—J. A. Martínez.

4.ª La princesa de los Balkanes, tanda de vals.—E. Eysler.

5.ª Paso doble de la zarzuela Los bohemos.—Vives.

—Se encuentra en Badajoz, habiendo ingresado en la casa de modas «La Granadina», el comerciante amigo nuestro don Enrique Jurado y Herrera.

—En la «Peluquería Ideal», de Torrejón, se necesita un dependiente.

—Almoneda de muebles por pocos días en el fuerte de San Cristóbal.

—Calenturas de los niños.—Lo mejor Antipalúdico Santano, de uso externo, sin molestarlos y con seguro éxito. Farmacia Sucesor de Ubierna.—Badajoz.



De mercados

Acadera
Don Francisco Ruiz, vende una partida de lana marina del corte presente.
—Don José Gómez tiene a la venta una partida de lechones de cinco meses.

Ahíllones
Don Victoriano Maesso vende el corte de lana fina marina, de 1917, de superior calidad, y quiere a 125 pesetas aroba.

Albuquerque
Se venden 2.000 quintales de corcho empilado.
Para tratar, con sus dueños don Luis R. Varo, doña Joaquina Guzmán, don José Barrantes y señora viuda de don Valentín Maya.

Alconchel
Se venden 46 vacas paridas y 55 horas y 32 novillos, de una misma ganadería, con su hierro. También se venden 400 buenas ovejas de parir y 22 carneros sementales. Para tratar, calle Mendizábal, 38.

Atalaya
Los señores don Francisco Martínez Arribas, don Daniel Vellido y don Antonio Arribas Hernández, venden sus pilas de lanas a los precios corrientes.
Para tratar, diríjanse a dichos señores.

Almendralejo
Don Esteban Martínez tiene a la venta 496 ovejas primales y cuatrenas.
Para tratar, con dicho señor, en la calle Aceuchal, número 7.

Azuaga
Se venden unas 4.000 arrobas de lana blanca, marina, fina, buena clase, a 80 pesetas aroba, y unas 2.000 arrobas de lana entrefina de buen rendimiento, al mismo precio.

Badajoz
Cortcha con diez años, a sacar, la vende don Urbano Navascués y vende también una incubadora modelo, Benegas, 14, pral.

Berlanga
Don José Antonio Valencia ofrece una partida de lanas de consideración, a precios corrientes.

Corte de Peleas
Se venden 45 fanegas próximamente de aprovechamientos de granos y semillas, unidos a la dehesa «Royal» en este término, con buenos abrevaderos que los atraviesan «La Rivera» y «Arroyo de Escalabra».

Don Benito
Don Manuel Romero Enciso, de esta localidad, tiene a la venta 660 borros finos de muy buena clase.

Don Pedro Sánchez Castilla tiene a la venta 300 arrobas de lana blanca superior.

Don Tomás Simó Gallardo, en Corte de Peleas.

Don Juan Leal Carvajal tiene a la venta el corcho de su dehesa del «Carrascal».

Don Tomás Hernández vende, en Jerez de los Caballeros, de cinco a seis mil quintales de corcho que se están apilando en la dehesa de «Los Abados».

Don Fermín Andújar vende 150 arroba de vinagre de vino puro; clase extra.

Don Pedro Martín Miguel, vende unas 200 arrobas aproximadamente.

Don José Antonio Valencia ofrece una partida de lanas de consideración, a precios corrientes.

Don Manuel Romero Enciso, de esta localidad, tiene a la venta 660 borros finos de muy buena clase.

Don Pedro Sánchez Castilla tiene a la venta 300 arrobas de lana blanca superior.

Don Tomás Simó Gallardo, en Corte de Peleas.

Don Juan Leal Carvajal tiene a la venta el corcho de su dehesa del «Carrascal».

Don Tomás Hernández vende, en Jerez de los Caballeros, de cinco a seis mil quintales de corcho que se están apilando en la dehesa de «Los Abados».

Don Fermín Andújar vende 150 arroba de vinagre de vino puro; clase extra.

Don Pedro Martín Miguel, vende unas 200 arrobas aproximadamente.

Don José Antonio Valencia ofrece una partida de lanas de consideración, a precios corrientes.

Don Manuel Romero Enciso, de esta localidad, tiene a la venta 660 borros finos de muy buena clase.

Don Pedro Sánchez Castilla tiene a la venta 300 arrobas de lana blanca superior.

Don Tomás Simó Gallardo, en Corte de Peleas.

Don Juan Leal Carvajal tiene a la venta el corcho de su dehesa del «Carrascal».

Don Juan Leal Carvajal tiene a la venta el corcho de su dehesa del «Carrascal».

Don Tomás Hernández vende, en Jerez de los Caballeros, de cinco a seis mil quintales de corcho que se están apilando en la dehesa de «Los Abados».

Don Fermín Andújar vende 150 arroba de vinagre de vino puro; clase extra.

Don Pedro Martín Miguel, vende unas 200 arrobas aproximadamente.

Don José Antonio Valencia ofrece una partida de lanas de consideración, a precios corrientes.

Don Manuel Romero Enciso, de esta localidad, tiene a la venta 660 borros finos de muy buena clase.

Don Pedro Sánchez Castilla tiene a la venta 300 arrobas de lana blanca superior.

Don Tomás Simó Gallardo, en Corte de Peleas.

Don Juan Leal Carvajal tiene a la venta el corcho de su dehesa del «Carrascal».

Don Tomás Hernández vende, en Jerez de los Caballeros, de cinco a seis mil quintales de corcho que se están apilando en la dehesa de «Los Abados».

Don Fermín Andújar vende 150 arroba de vinagre de vino puro; clase extra.

Don Pedro Martín Miguel, vende unas 200 arrobas aproximadamente.

Don José Antonio Valencia ofrece una partida de lanas de consideración, a precios corrientes.

Don Manuel Romero Enciso, de esta localidad, tiene a la venta 660 borros finos de muy buena clase.

Don Pedro Sánchez Castilla tiene a la venta 300 arrobas de lana blanca superior.

Don Tomás Simó Gallardo, en Corte de Peleas.

Don Juan Leal Carvajal tiene a la venta el corcho de su dehesa del «Carrascal».

Don Tomás Hernández vende, en Jerez de los Caballeros, de cinco a seis mil quintales de corcho que se están apilando en la dehesa de «Los Abados».

Don Fermín Andújar vende 150 arroba de vinagre de vino puro; clase extra.

Don Pedro Martín Miguel, vende unas 200 arrobas aproximadamente.

Don José Antonio Valencia ofrece una partida de lanas de consideración, a precios corrientes.

Don Manuel Romero Enciso, de esta localidad, tiene a la venta 660 borros finos de muy buena clase.

Don Pedro Sánchez Castilla tiene a la venta 300 arrobas de lana blanca superior.

Don Tomás Simó Gallardo, en Corte de Peleas.

Don Juan Leal Carvajal tiene a la venta el corcho de su dehesa del «Carrascal».

Don Tomás Hernández vende, en Jerez de los Caballeros, de cinco a seis mil quintales de corcho que se están apilando en la dehesa de «Los Abados».

Don Fermín Andújar vende 150 arroba de vinagre de vino puro; clase extra.

Don Pedro Martín Miguel, vende unas 200 arrobas aproximadamente.

Don José Antonio Valencia ofrece una partida de lanas de consideración, a precios corrientes.

Don Manuel Romero Enciso, de esta localidad, tiene a la venta 660 borros finos de muy buena clase.

Don Pedro Sánchez Castilla tiene a la venta 300 arrobas de lana blanca superior.

Don Tomás Simó Gallardo, en Corte de Peleas.

Don Juan Leal Carvajal tiene a la venta el corcho de su dehesa del «Carrascal».

Don Tomás Hernández vende, en Jerez de los Caballeros, de cinco a seis mil quintales de corcho que se están apilando en la dehesa de «Los Abados».

REUMA, CÁLCULOS, CATARROS, NEURASTENIA
TERMAS PALLARÉS S.D.A.
ALHAMA DE ARAGON
GRAN CASINO-TEATRO
GRAN CASCADA de inhalación, tibia en el mundo, con 16.000 litros de agua por minuto

Papel carbón
Clase superior, desde 12'50 pesetas la caja. En la imprenta de este periódico.

¡jóvenes, brillante porvenir!
Fá ilas oposiciones: Geómetras del Catastro, convocadas. Próximas: Administrativos de riqueza urbana y rústica; Tarreros; Correos; Talleres de Telégrafos; Telégrafos; Tribunales de Cuentas; Policía y Radiotelegrafía. — Métodos exclusivos y abreviados. — Honorarios módicos. — Se admiten internos y externos.
Para informes, diríjanse al profesor señor Balástegui, Academia del Corazón de Jesús, Benegas, 22 B de J. 7.

ABONOS
Graduación garantizada. Buen saquerio. Perfecta pulverización.
DE LA
COMPANHIA UNIAO FABRIL
DE LISBOA
VENTA DE ESTOS ABONOS:
EN BADAJOZ
Don Rafael López Gutiérrez.
EN MERIDA
Don Antonio Moreno Barrera.
EN DON BENITO
Don Narciso del Campo.
EN QUINTANA DE LA SERENA
Don Venancio de la Cruz.

Cereales
Lanas
INTERVENGO en operaciones de estos artículos. DOCE AÑOS DE EXPERIENCIA.
Cosecheros, para colocar al mejor precio vuestros productos, consultad a quien está continua y directamente en contacto con el consumidor. Manden muestras y precios a
José Vall Gallisans
Paseo de Isabel II, 6
BARCELONA

Arrendamiento de dehesas
Para San Miguel del 1919 se arrienda a pasto, labor y fruto de bellota, la denominada «Vista Alegre», compuesta de la Frade, Vestanilla y Llanos del Gallo, sita en este término municipal y en el de Valverde de Leganés. Para tratar, con don Gabriel Rodríguez Barrientos, San Juan, 42.—Badajoz.
So matan...
chichas, pulgas, piojos y cucarachas, sólo con los preparados que vende la DROGUERIA EX REMENA
San Juan 34
Se alquila el principal de la casa calle E. H. G. A. número 10, que vive para oficina, restaurant o cosa análoga.
Deseando dar a conocer sus trabajos en pozos, se pone a sus órdenes Juan Lázaro y hermano, calle de Porras, Montijo.
DEHESAS
compra-venta-arriendo y toda clase de operaciones sobre ellas
C. Posini-Meléndez Valdés, 50
APARTADO, NÚMERO 24.—BADAJOZ.

Historias extraordinarias
DE
ARTURO GORDON PYM
POR
EDGARD POE
ochenta y tres crucifijos muy grandes y pesados; el caso incensario de oro de gran valor; una gigantesca poschera adornada de hojas de parra y de bacantes primorosamente cinceladas; dos empuñaduras de espada maravillosamente trabajadas, y una porción de artículos más pequeños que no puedo recordar.
El peso de todos estos valores ascendía a más de trescientas cincuenta libras, y en esta evaluación he omitido ciento noventa y siete relojes de oro serbios, de los cuales tres valían dos mil quinientas pesetas, calculado muy por bajo. Muchos eran viejos, y sin ningún valor como piezas de reliquia, habiéndose inutilizado sus máquinas por la acción corrosiva de la tierra; pero todos estaban esquisitamente adornados de pedrerías, siendo sus cajas de gran precio. Calculamos el contenido total del cofre en millón y medio de duros, y cuando más tarde vendimos las joyas y pedrerías, después de haber guardado algunas para nuestro uso particular, encontra-

mos que nos habíamos quedado cortos en la valoración del tesoro.
Cuando, al fin, hubimos terminado el inventario, y nuestra terrible exaltación disminuyó en gran parte, Legraad, advirtiéndome que yo ardía en impaciencia por poseer la solución de este enigma prodigioso, entró en los más competes detalles de todas las circunstancias que se referían a aquel asunto.
—Seguramente se acordará usted— dijo—de la tarde en que le enseñé el esbozo que había hecho del escarabajo.
—No se habrá olvidado de que me extrañó no poco su insistencia en sostener que mi dibujo semejava una calavera.
—La primera vez que lanzó usted esta idea creí que se burlaba; pero en seguida me vinieron a la memoria las manchas particulares sobre el dorso del insecto, y reconocí que su observación de usted tenía, en realidad, algún fundamento.
—Con todo eso, su ironía respecto a mis facultades gráficas me irritó, porque estoy considerado como un artista bastante regular; así que, cuando me entregó el pedazo de pergamino, estuve a pique de estrujarlo con ira y arrojarlo al fuego.
—¿Se refiere usted al pedazo de papel?— dije.
—No; tenía toda la apariencia de papel, y yo mismo había supuesto hasta entonces que eso fuese; pero, cuando traté de dibujar encima, descubrí al momento que era un pedazo de pergamino muy antiguo. Recordará usted que estaba muy sucio. En el momento en que iba a quemarlo, mis

ojos se fijaron en el dibujo que usted había visto y no pedí imaginarse cuál fue mi asombro cuando vi la imagen positiva de una calavera en el sitio mismo en que yo había creído dibujar un escarabajo. Durante un momento, me sentí demasiado aturrido para discurrir acertadamente.
—Sabía que mis croquis se diferenciaban de este nuevo dibujo por todos sus detalles, a pesar de que había cierta analogía en el contorno general. Tomé entonces una brújula, y, sentándome al otro extremo de la sala, procedí a un análisis más atento del pergamino. Dándoles vueltas, vi mi propio trazado sobre el reverso exactamente como lo había hecho.
—La primera impresión que sentí fué de increíble sorpresa; había una analogía realmente notable en el contorno, y había una coincidencia singular en el hecho de que la imagen de un cráneo, desconocida para mí, ocupase el otro lado del pergamino, precisamente debajo de mi dibujo del escarabajo; un cráneo que se asemeja exactamente a mi dibujo, no solamente por la forma, sino también por el tamaño.
—Puedo asegurar que la singularidad de esta coincidencia llenóme de estupor. Esto es lo que suele ocurrir con esta clase de coincidencias. El espíritu se esfuerza por establecer un orden, una relación de la causa con el efecto, y encontrándose impotente para resolverlo, sufre una especie de parálisis momentánea. Pero cuando salí de este estupor, sentí lucir en mi gradualmente una convicción que me asom-

bró un día todavía que esta coincidencia. Comencé a recordar, intuitivamente, que no había ningún dibujo sobre el pergamino cuando tracé el escarabajo. Adquirí la perfecta certidumbre porque me acordé de haberlo vuelto y revuelto buscando el sitio más conveniente. Si la calavera hubiera sido visible, yo infaliblemente la hubiese notado. Allí había realmente un misterio que me sentía incapaz de descifrar; pero desde este mismo momento, me pareció ver lucir una débil claridad en las regiones recónditas de mi entendimiento; una especie de tenue rayo de luz intelectual, una concepción embrionaria de la verdad, de la que nuestra aventura nocturna nos ha dado una tan espléndida demostración.
—Me levanté decididamente, y limpiando conienzadamente el pergamino, renuncié a toda reflexión ulterior hasta el momento que pudiese estar solo.
—Así que usted se marchó, y apenas Júpiter estuvo bien dormido, me entregué a la investigación del asunto, un poco más metódicamente. Traté de recordar ante todo cómo este pergamino había llegado a mis manos. El lugar en que descubrimos el escarabajo estaba sobre la costa del Continente, cerca de una milla al este de la isla, pero a corta distancia del nivel de la pleamar. Cuando lo cogí, me mordí ferozmente y lo solté. Júpiter, con su prudencia habitual, antes de coger al insecto que había volado a su lado, buscó alrededor de sí una hoja o alguna cosa semejante con que poder agarrarlo. En aquel mo-



